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unculnya subvarian Omicron BA.2.75 atau yang juga dikenal 

Msebagai 'centaurus' hingga kepulangan jamaah haji diprediksi bakal 

mempengaruhi puncak infeksi Covid-19 yang diramalkan terjadi 

bulan Juli ini. 'Ledakan' kasus harian pun mulai tampak pada Selasa (19/7) 

dengan penambahan  tembus di atas 5.000. Ironisnya, meski telah diimbau dan 

menjadi syarat wajib beraktivitas, namun warga masih enggan untuk 

melakukan vaskinasi booster. Dari data Kementerian Kesehatan (Kemenkes) 

hanya 25,48 persen atau sebanyak 53.056.762 orang sudah mendapatkan 

vaksin ke-3 dari target total nasional sebanyak 208 juta orang penerima. Lebih 

ngerinya lagi, warga makin abai terhadap tanda-tanda terkena corona. Makin 

banyak yang ogah melakukan test antigen/PCR meski sudah merasakan gejala 

awalnya. Apakah Anda salah satunya?

(Baca	Hal	11)

DAN MELEDAK LAGI! 
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Japan

 

10,388,078 +79,633

2

 

S. Korea

 

18,861,593 +73,537

3

 

Australia

 

8,863,178 +50,496

4 Taiwan 4,309,904 +27,146

5 Austria 4,630,041 +11,758

6 New Zealand 1,519,490 +10,762

7 Romania 2,974,880 +7,658

8 Mexico 6,454,263 +5,786

9 Iran 7,289,542 +5,377

10 Indonesia 6,143,431 +5,085

TOP 10 NEGARA DENGAN KASUS HARIAN TERTINGGI (PER 19 JULI 2022)

Sumber	:	
Berbagai	Sumber	Diolah
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RIWAYAT KASUS COVID-19
INDONESIA SEPEKAN TERAKHIR.



DAFTAR DAERAH WAJIB 
DAFTAR MYPERTAMINA 
Aceh
- Kota Banda Aceh

Bali
- Kab. Badung
- Kota Denpasar

D.I.	Yogyakarta
- Kab. Sleman
- Kab. Kulon Progo
- Kab. Bantul
- Kab. Gunung Kidul
- Kota Yogyakarta

DKI	Jakarta
- Kota Jakarta Timur

Gorontalo
- Kota Gorontalo

Bengkulu
- Kota Bengkulu

Jambi
- Kab. Muara Jambi

Jawa	Tengah
- Kota Semarang
- Kab. Cilacap
- Kota Surakarta

Jawa	Barat
- Kab. Bandung Barat
- Kota Cirebon
- Kota Bogor
- Kab. Bekasi
- Kab. Cianjur
- Kota Bandung
- Kab. Ciamis
- Kota Tasikmalaya
- Kota Sukabumi

Jawa	Timur
- Kota Madiun
- Kota Malang
- Kota Mojokerto

Kalimantan	Barat
- Kota Pontianak

Kalimantan	Selatan
- Kota Banjarbaru
- Kota Banjarmasin

Kalimantan	Utara
- Kota Tarakan

Kepulauan	Riau
- Kab. Karimun
Maluku
- Kota Ambon

Nusa	Tenggara	Barat
- Kota Mataram

Nusa	Tenggara	Timur
- Kab. Timor Tengah Utara

Papua
- Kab. Mimika

Papua	Barat
- Kab. Sorong

Riau
- Kota Pekanbaru

Sulawesi	Selatan
- Kota Makassar

Sulawesi	Tengah
- Kota Palu

Sulawesi	Utara
- Kota Manado

Sumatera	Barat
- Kota Pariaman
- Kab. Agam
- Kota Bukit Tinggi
- Kota Padang Panjang
- Kab. Tanah Datar

Sumatera	Selatan
- Kota Palembang
Sumatera	Utara
- Kota Pematang Siantar
- Kota Sibolga

Aceh Rp	12.500

Sumatera Utara Rp	12.750

Sumatera Barat Rp	12.750

Riau Rp	13.000

Kepulauan Riau Rp	13.000

Kodya Batam (FTZ) Rp	13.000

Jambi Rp 12.750

Bengkulu Rp	13.000

Sumatera Selatan Rp	12.750

Bangka-Belitung Rp	12.750

Lampung Rp	12.750

DKI Jakarta Rp	12.500

Banten Rp	12.500

Jawa Barat Rp	12.500

Jawa Tengah Rp	12.500

DI Yogyakarta Rp	12.500

Jawa Timur Rp	12.500

Bali Rp	12.500

NTB Rp	12.500

NTT Rp	12.500

Kalimantan Barat Rp	12.750

Kalimantan Tengah Rp	12.750

Kalimantan Selatan Rp	12.750

Kalimantan Timur Rp	12.750

HARGA PERTAMAX DI SELURUH PROVINSI:
Kalimantan Utara Rp	12.750

Sulawesi Utara Rp	12.750

Gorontalo Rp	12.750

Sulawesi Tengah Rp	12.750

Sulawesi Tenggara Rp	12.750

Sulawesi Selatan Rp	12.750

Sulawesi Barat 

Rp	12.750

Maluku Rp	12.750

Maluku Utara Rp	12.750

Papua Rp	12.750

Papua Barat RP	12.750

Sumber	Data	:
Berbagai	Sumber	Diolah

PERTAMAX
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perkirakan maksimal 50 basis poin 
(bps) sampai akhir tahun 2022,” 
imbuhnya.

Sebelumnya Badan Pusat Statistik 
(BPS) mengumumkan inflasi pada 
Juni 2022 mencapai 4,35 persen 
secara tahunan dengan inflasi inti 
sebesar 2,63 persen.Sementara secara 
bulanan inflasi pada Juni 2022 
m e n c a p a i  0 , 6 1  p e r s e n  d e n ga n 
komoditas cabai merah, cabai rawit, 
bawang merah, dan telur ayam ras 
sebagai penyumbang utama inflasi.

J ika  inf las i  bulanan di l ihat 
berdasarkan komponen,  harga 
bergejolak menjadi penyumbang 
terbesar inflasi, dengan andil 0,44 
(mtm) karena kenaikan harga cabai 
merah, cabai rawit, dan bawang 
merah. (hiski,ktn,rls/dya)

JAKARTA - Pertamina memperluas 
wilayah untuk mewajibkan daftar 
pengguna bahan bakar minyak (BBM) 
subsidi Pertalite dan Bisolar. Sekarang 
j u m l a h nya  m e n i n g k a t  j a d i  5 0 
kota/kabupaten, dari sisi pengguna 
yang mendaftar ke sistem MyPertamina 
juga bertambah banyak sejak rilis 1 
Juli 2022. Ada DKI Jakarta meski 
hanya di Jakarta Timur, berlaku juga di 
3 daerah Jawa Timur (Jatim) yaitu Kota 
Madiun, Kota Malang dan Kota Mojo-
kerto (daftar lengkap lihat tabel).

PT Pertamina Patra Niaga, Sub 
Holding Commercial & Trading PT 
Pertamina (Persero) mencatat sudah 
145 ribu kendaraan mendaftar 
sebagai penerima BBM Subsidi. 
Corporate Secretary PT Pertamina Patra 
Niaga, Irto Ginting menyebut angka 
itu didapat setelah belasan hari di-
bukanya pendaftaran melalui website 
subsiditepat.mypertamina.id."Sampa
i kemarin sudah lebih dari 145 ribu 
(pendaftar penerima BBM subsidi)," 
ujar Irto dikutip Selasa (19/7)

Ia mengungkapkan masyarakat 
memiliki minat tinggi terhadap 
pendaftaran bensin BBM subsidi, 
b a h k a n  ke t i k a  t a h a p  p e r t a m a 
berlangsung. Menurutnya, perluasan 
wilayah ini didasari antusiasme 
masyarakat untuk mendaftar sebagai 
penerima BBM subsidi.

" B e t u l  ( p e r l u a s a n  w i l aya h 
p e n d a f t a r a n  B B M  s u b s i d i ) , 
sebenarnya melihat antusiasme 
masyarakat, pendaftarnya sudah ada 
dari seluruh provinsi," kata dia.

Adapun selama masa pendaftaran 
ini, masyarakat masih bisa membeli 
Pertalite di SPBU dan belum ada 
pembatasan. Bagi Anda pengguna 
Pertalite dan solar subsidi yang 
t inggal ,  berdomisi l i  atau akan 
melintasi wilayah tersebut, jangan 

lupa mendaftar sebelum 30 Juli 
2022.

A d a  t i g a  c a r a  u n t u k 
melakukan pendaftaran. Saat 
ini, pendaftaran masih dibuka 
bagi konsumen yang ingin 
mendaftarkan kendaraannya 
s e b a g a i  p e n e r i m a  B B M 
Subsidi. Seperti diketahui 
m a s a  t a h a p  p e n d a f t a ra n 
berlaku hingga 30 Juli 2022.

C a r a  m e n d a f t a r  ya n g 
pertama bisa melalui website 
subsiditepat.mypertamina.id 
secara langsung.Lalu yang 
kedua, pendaftaran juga dapat 
d i a ks e s  m e l a l u i  a p l i ka s i 
MyPertamina .  Pertamina 
menyebut pengguna (user) 
aplikasi MyPertamina juga 
bertambah sebanyak 4 juta 
dalam waktu 4 hari  dari 
berbagai daerah di Indonesia.

Ketiga, untuk memper-
mudah pendaftaran,  bagi 
m a s y a r a k a t  y a n g  t i d a k 
memiliki handphone, dapat 
datang ke booth pendaftaran yang 
telah disediakan di SPBU Pertamina. 
Te r d a p a t  p e t u g a s  y a n g  a k a n 
membantu masyarakat mendaftar 
secara langsung.

Jaga	Inflasi,	Tahan	Harga	Energi
Terpisah, Ekonom dan Direktur 

Center of Reform on Economics (Core) 
Piter Abdullah memprediksi inflasi di 
Indonesia akan terjaga di kisaran 4,5 
persen sampai 5,5 persen secara 
tahunan. Syaratnya, pemerintah tidak 
menaikkan harga pertalite, gas 3 kg, 
dan listrik 900 VA.

“ Te t a p i  k a l a u  p e m e r i n t a h 
menaikkan harga pertalite, gas 3 kg, 
dan listrik 900 VA, inflasi akan lebih 
tinggi di atas 6 persen,” katanya, Selasa 

(19/7).
Menurutnya, pemerintah sejauh 

ini sudah berupaya menjaga inflasi 
dengan mempertahankan subsidi 
u n t u k  ko m o d i t a s  e n e r g i  ya n g 
harganya sudah naik di tingkat global, 
m e s k i p u n  k e b i j a k a n  t e r s e b u t 
meningkatkan beban Anggaran 
Pendapatan dan Belanja Negara 
(APBN) .  “Bank Indonesia  juga 
menahan inflasi dengan melakukan 
pengetatan likuiditas yaitu dengan 
menaikkan Giro Wajib Minimum 
(GWM), walaupun masih menahan 
suku bunga acuan,” katanya.

Bank Indonesia dipandang akan 
segera menaikkan suku bunga BI 7 
Day Reverse Repo Rate ketika inflasi 
sudah melonjak naik. “Kalau melihat 
stand-nya BI sekarang ini saya 

Wajib Daftar MyPertamina Diperluas 
di 50 Wilayah, Ada DKI hingga Jatim

(Ilustrasi)	Pertamina	memperluas	wilayah	yang	warganya	harus	daftar	dulu	di	MyPertamina	saat	
membeli	pertalite	dan	solar	subsidi.	(Foto-dok)
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JAKARTA-Dewan Pers menyoroti 
sembilan pasal di RKUHP berpotensi 
menghambat kerja-kerja jurnalistik 
lantaran mengancam kebebasan pers. 
Di sisi lain, mnas HAM dan Amnesty 
International Indonesia yang meminta 
DPR membuka draf Rancangan Kitab 
Undang-Undang Hukum Pidana 
(RKUHP) secara resmi. DPR mengaku 
sulit melakukan pembahasan ulang 
karena RKUHP termasuk operan dari 
DPR masa sebelumnya.

Anggota Komisi III Fraksi Nasdem 
Taufik Basari, menjelaskan RKUHP 
sudah disahkan pembahasannya di 
tingkat I DPR masa sebelumnya. 
Sehingga, sebagai RUU operan, RKUHP 
seharusnya tak perlu dibuka lagi 
pembahasannya. 

Meski begitu, Taubas--begitu 
s a p a a n n y a - -  m e n g a t a k a n  a d a 
perdebatan di internal Komisi III DPR. 
Moyaritas fraksi ingin draf terbaru 
RKUHP langsung dibawa ke tingkat II 
atau pengesahan untuk dibawa ke 
Rapat Paripurna, karena pembahasan 
tingkat I sudah selesai pada masa 
sebelumnya. 

Namun, ada sedikit fraksi yang 
ingin pembahasan tingkat I dibuka 
lagi, sebab sudah ada perubahan dari 
draf RKUHP masa sebelumnya. “Oleh 
karena itulah maka perdebatannya 
adalah apakah kita [Komisi III DPR] 
anggap ini sebagai hal yang baru 
karena ada juga perubahan dari 
pemerintah, sehingga kita membahas 
[kembali] ,  ataukah langsung ke 
pambahasan tingkat II,” jelas Taubas 
dikutip Selasa (19/7).

Secara pribadi, dia berharap agar 
teman-temannya di Komisi III mau 
membuka pembahasan kembali. 
Taufik mengaku sedang berjuang agar 

Komisi III mau mendengar masukan 
dari berbagai lapisan masyarakat 
terkait RKUHP. 

Menurutnya, banyak anggota baru 
di Komisi III yang tak berkesempatan 
ikut terlibat dalam pembahasan 
RKUHP masa sebelumnya, termasuk 
dirinya sendiri. Sehingga Taubas tak 
ingin menyetujui sebuah RUU jika tak 
terlibat dalam pembahasannya. “Di 
mana pertanggungjawaban saya 
terhadap suatu hal yang nanti saya 
setujui tanpa membahasnya,” jelasnya. 
Oleh karena itu, dia juga berharap agar 
masyarakat ikut berjuang agar Komisi 
I I I  m a u  m e m b u k a  k e m b a l i 
pembahasan RKUHP di tingkat I. Hal 

Senada disampaikan Bivi tr i 
Susanti, pengajar di Sekolah Tinggi 
Hukum (STH) Indonesia Jentera. 
M e n u r u r t nya ,  R KU H P  t a k  b i s a 
langsung dibawa ke tingkat II, sebab 
sudah ada perubahan dari draf RKUHP 
masa  sebelumnya .  “Bagaimana 
mungkin sebuah RUU yang dulunya A 
sekarang jadi B [terjadi perubahan], 
mau diketok [disahkan] tiba-tiba, 
dengan berpura-pura itu RUU A. Kan 
enggak logis juga,” jelasnya.

Sementara itu, Anggota Komisi III 
DPR RI Arsul Sani menjawab desakan 
K o m n a s  H A M  d a n  A m n e s t y 
International Indonesia yang meminta 
DPR membuka draf Rancangan Kitab 
Undang-Undang Hukum Pidana 
( R K U H P )  s e c a r a  r e s m i .  A r s u l 
menyebut, Amnesty International dan 
Komnas HAM seolah "ketinggalan 
kereta". "Amnesty dan Komnas HAM 
ketinggalan kereta kalau bicara 
RKUHP perlu dibuka secara resmi," 
ujar Arsul.

Arsul menyampaikan, draf RKUHP 
itu sudah beredar di publik, khususnya 

masyarakat sipil. Dia mengatakan, draf 
R K U H P  s u d a h  b e r e d a r  s e j a k 
Ke m e n te r i a n  H u ku m  d a n  H A M 
menyerahkannya kepada Komisi III 
DPR sebelum masa reses.

Dewan	Pers	Buka	Suara
Di sisi lain Anggota Dewan Pers 

Ninik Rahayu menilai sembilan pasal 
d i  R K U H P  a k a n  m e l e m a h k a n 
pers."Setidaknya ada sembilan pasal 
yang memang akan berpotensi 
mengurangi, bahkan menghilangkan 
kebebasan pers sebagaimana yang 
dimandatkan oleh UU Pers dan Pasal 
27 UUD 1945," kata Ninik dalam 
diskusi  d i  Kompleks  Parlemen 
Senayan, Jakarta, Selasa (19/7).

Meskipun demikian, lanjut Ninik 
Dewan Pers menjadi salah satu 
lembaga yang sangat concern pada isu 
tersebut dan sekaligus mendukung 
penuh upaya perubahan KUHP. 
"Apalagi kalau mempertimbangkan 
bacaan kita pada naskah akademik 
yang dituangkan dalam draf KUHP 
tahun 2019," katanya. 

Ninik berharap sembilan pasal 
tersebut dapat dipertimbangkan 
kembali keberadaannya di RKUHP. 
Ninik sendiri mengatakan belum 
mendapatkan draf resmi RKUHP 
terbaru, adapun sembilan pasal yang 
d i s o r o t  i t u  d i d a p a t  p a d a  d ra f 
sebelumnya.

"Harapannya kita diskusikan 
kembali, syukur-syukur ini langsung 
dihapuskan begitu ya tidak lagi 
dicantumkan di situ, kalau ini benar ya. 
Karena terus terang ini karena kita 
belum dapat (draf ) masalahnya di 
situ," kata Ninik.

Terpisah Anggota Komisi III DPR RI 
Benny K. Harman menilai RKUHP tidak 
akan mengancam kebebasan pers 
s e h i n g g a  p a r a  j u r n a l i s  d a p a t 
menjalankan kerja-kerja jurnalistik 
dengan baik dan tetap mengutamakan 
prinsip kode etik jurnalistik.

"Kalangan pers tidak perlu takut 
dengan RKUHP. Dengan harmonisasi 
dan sinkronisasi (antara Undang-
Undang Nomor 40 Tahun 1999 tentang 
Pers dan RKUHP), tidak perlu ada 
kekhawatiran yang disampaikan 
teman-teman jurnalis," katanya. 

Ia menjelaskan bahwa UU Pers 
sebagai lex specialis sehingga aturan 
yang ada di dalamnya berlaku lebih 
t i n g g i  d a r i p a d a  U U  y a n g  l e x 
g e n e ra l i s . R KU H P  ke t i ka  s u d a h 
menjadi undang-undang, menurut dia, 
tidak bisa menganulir aturan yang 
sudah ada dalam UU Pers yang bersifat 
khusus (lex specialis).

"Oleh karena itu, dalam proses 
harmonisasi, aturan yang ada di UU 
Pers bisa dimasukkan dalam RKUHP 
agar tidak timbulkan kecurigaan," 
ujarnya.Benny menjelaskan bahwa 
RKUHP justru melindungi kebebasan 
p e r s .  N a m u n ,  p e nya l a h g u n a a n 
k e b e b a s a n  i t u  a k a n  d i a t u r 
hukumannya untuk beri efek jera.

Oleh sebab itu, kata dia, kalangan 
pers harus menyampaikan informasi 
yang sumber beritanya adalah pihak 
yang berwenang."Jadi, informasi yang 
dituntut kepada teman-teman pers 
adalah informasi harus dipastikan 
sumber berita dari pihak berwenang. 
Kalau bukan dari pihak berwenang, 
masuk kategori berita bohong," 
katanya.(hiski,rls,ant/dya)

Ada 9 Pasal Dinilai Ancam Kebebasan Pers, 
DPR: Sulit Dibahas Ulang 

Gaduh RKUHP Belum Usai 

(Ilustrasi)	Unjuk	rasa	masyarakat	terkait	RKUHP	yang	pasal-pasalnya	dinilai	melanggar	

hak	asasi	manusia	dan	membahayakan	rakyat.	(Foto-dok)

PASAL	188	
Tentang Tindak Pidana terhadap Ideologi Negara

9 PASAL DI RKUHP YANG MENURUT DEWAN PERS 
BERPOTENSI MENGANCAM KEBEBASAN PERS

PASAL	218-220	
Tentang Tindak Pidana Penyerangan Kehormatan atau Harkat dan Martabat Presiden dan Wakil 
Presiden

PASAL	240	DAN	241	
Tentang Tindak Pidana Penghinaan Pemerintah yang Sah serta Pasal 246 dan-- 248 tentang 
Penghasutan untuk Melawan Penguasa Umum

PASAL	263	DAN	264	
Tentang Tindak Pidana Penyiaran atau Penyebarluasan Berita atau Pemberitahuan Bohong

PASAL	280	
Tentang Tindak Pidana Gangguan dan Penyesatan Proses Peradilan

PASAL	302-304	
Tentang Tindak Pidana terhadap Agama dan Kepercayaan

PASAL	351-352
tentang Tindak Pidana terhadap Penghinaan terhadap Kekuasaan Umum dan Lembaga Negara

PASAL	440	
tentang Tindak Pidana Penghinaan dan pencemaran nama baik

PASAL	437,	443	
tentang Tindak Pidana Pencemaran



Warning Camat dan Lurah, 
Wali Kota Surabaya: Rusunawa Khusus MBR
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SURABAYA- Wali Kota Surabaya Eri 
Cahyadi menegaskan kembali BILA 
r u m a h  s u s u n  s e d e rh a n a  s e wa 
(rusunawa), diprioritaskan khusus 
untuk masyarakat berpenghasilan 
rendah (MBR). Untuk itu, camat dan 

lurah harus lebih teliti dan selektif 
sebelum memberikan fasilitas ke-
pada calon penghuni agar tepat 
sasaran. 

"Rusunawa adalah khusus untuk 
MBR. Ada yang sudah lulus dan tidak 

masuk MBR, tapi masih ada yang 
untup-untup (muncul  sedikit) . 
Umpanya batas MBR itu 100 tapi dia 
101, maka dia boleh tinggal di rusun 
itu," kata Wali Kota Eri Cahyadi, Selasa 
(19/7). 

Nantinya, apabila warga tersebut 
telah lulus sebagai MBR, maka akan 
berstatus mengontrak dan bersiap 
untuk digantikan oleh MBR yang lain. 
"Kalau di dalam rusun tidak ada yang 
mentas (keluar,Red), yang salah 
adalah Pemerintah Kota (Pemkot) 
Surabaya. Harusnya mereka lulus dan 
sudah tidak menjadi MBR lagi," tegas 
dia.

Sebab, menurutnya, keberhasilan 
pemerintah  adalah  harus  b isa 
mengentaskan MBR yang ada di Kota 
Surabaya.  Namun, pemkot juga 
memberikan kesempatan bagi MBR 
tinggal di rusun untuk sementara 
waktu, jika warga tersebut tiba-tiba 
tidak masuk kategori MBR.

"Kalau dia tidak masuk MBR itu 
dilihat, itu untup-untup (muncul 
sediki t ,Red)  atau  t idak .  Kalau 
batasnya 100 tapi dia 150, maka dia 
harus keluar. Tapi kalau batasnya 100, 
dia 111 atau 102 maka dia masih 
boleh tinggal sebagai MBR di rusun 
dengan waktu satu tahun lagi," terang 
dia.

M a n t a n  K e p a l a  B a d a n 
Perencanaan Pembangunan Kota 
(Bappeko) Surabaya itu juga berharap 
para Kader Surabaya Hebat (KSH), 
apabila mengetahui permasalahan 
tersebut, bisa segera menyampaikan 
langsung kepada Lurah atau Camat 
setempat.

"Karena yang mengantri untuk 
tinggal di rusun itu ada ribuan warga. 
Maka, inilah tugas pemkot untuk bisa 
m e m b e r i k a n  p e k e r j a a n ,  a g a r 
(mereka) bisa kontrak rumah atau 
tinggal di tempat yang lainnya," 
pungkasnya. (mira,rls/dya)

TNI AU Bentuk Tim Investigasi Penyebab 
Pesawat Jatuh di Blora

JAKARTA- TNI Angkatan Udara (AU) 
akan melakukan investigasi untuk 
menyelidiki penyebab jatuhnya 
pesawat T50i Golden Eagle TT-5009 
yang jatuh di Desa Nginggil, Kradenan, 
Blora, Jawa Tengah, pada Senin malam, 
18 Juli 2022. Kecelakaan itu menye-
babkan pilot pesawat Lettu Pnb Allan 
Safitra Indra Wahyudi gugur.

"Saat ini,  TNI AU juga telah 
membentuk Tim Panitia Penyelidikan 
Kecelakaan Pesawat Udara (PPKPU) 
untuk menyelidiki sebab-sebab 
jatuhnya pesawat tersebut," kata 
Kepala Dinas Penerangan TNI AU 
(Kadispenau) Marsma TNI Indan 
Gilang dalam siaran persnya, di 
Jakarta, Selasa(19/7). 

Dia menerangkan kecelakaan 
pesawat terjadi saat Lettu Pnb Allan 
Safitra Indra Wahyudi menjalani 
latihan terbang malam menggunakan 
Pesawat TT-5009. Kontak radio 
terakhir terjadi pukul 19.07 WIB, dan 
akhirnya dilaporkan jatuh.

P u i n g  re r u n t u h a n  p e s awa t 
dilaporkan aparat kewilayahan 
berada di desa Nginggil, Kradenan, 
Kabupaten Blora, Jawa Tengah Hingga 
Selasa pagi, tim masih melakukan 
evakuasi dan pengamanan lokasi. 
Indan juga mengatakan, TNI AU telah 
membentuk Tim Panitia Penyelidikan 
Kecelakaan Pesawat Udara (PPKPU) 
untuk menyelidiki sebab-sebab 
jatuhnya pesawat terbang. “TNI AU 
mengucapkan terima kasih atas peran 
s e r t a  a p a ra t  ke w i l aya h a n  d a n 
masyarakat dalam proses evakuasi 
dan pengamanan di lokasi kejadian, 
d a n  m e n g h a r a p k a n  a p a b i l a 
masyarakat menemukan bagian 
pesawat agar melaporkan kepada 
petugas di lokasi,” ujar dia. 

Pilot	Gugur
T N I  A n g k a t a n  U d a ra 

memastikan bahwa pilot jet 
tempur latih T-50i Golden 
Eagle, Lettu Pnb Allan Safitra 
Indra Wahyudi, gugur setelah 
j a t u h  d i  D e s a  N g i n g g i l , 
Kradenan, Blora, Jawa Tengah, 
Senin (18/7).Perwira penerbang 
lulusan Akademi Angkatan 
Udara (AAU) tahun 2015 dan 
Sekolah Penerbang TNI AU 
tahun 2017 ini gugur saat 
melaksanakan tugas latihan 
terbang malam dari Pang-
kalan Udara (Lanud) Iswahjudi, 
Magetan, Jawa Timur. 

“ K e p e r g i a n n y a 
meninggalkan seorang istri 
yang baru dinikahi pada 2021 
lalu ,”  kata  Kepala  Dinas 
Penerangan Angkatan Udara 
(Kadispen AU) Marsma Indan Gilang 
B u l d a n sya h  d a l a m  ke te ra n ga n 
tertulis, Selasa (19/7).

Indan mengatakan, kepergiannya 
tidak saja menjadi duka bagi keluarga, 
tetapi juga dirasakan seluruh jajaran 
TNI AU. “Dan TNI serta masyarakat 
Indonesia pada umumnya,” kata 
Indan. Tim dari Lanud Iswahjudi telah 
diberangkatkan ke lokasi jatuhnya 
pesawat sejak semalam. 

Sebelumnya diberitakan, T-50i 
sempat dinyatakan hilang kontak di 
Blora, sekitar pukul 19.25 WIB. Kepala 
Penerangan Pangkalan TNI Angkatan 
Udara (Lanud) Iswahjudi Kapten Sus 
Yudha Pramono mengatakan, pesawat 
hilang kontak setelah melakukan take 
off dari Lanud Iswahjudi, sekitar pukul 
18.24 WIB. “Lost contact sekitar 19.25 
WIB,” kata Yudha saat dikonfirmasi.

Ketua Bidang Hankam dan Siber 
DPP Partai Persatuan Indonesia 
(Perindo) Susaningtyas NH Kertopati 
mengatakan  jatuhnya pesawat ter-
sebut tetap harus diinvestigasi. ”Ini bukan 
masalah tidak baru dan teknis. Ini bisa 
menjadi embrio modernisasi. Jatuh-
nya pesawat banyak variabel (penye-
babnya). Kita tidak bisa mengenyam-
pingkan investigasi,” kata Nuning.

Pengamat militer dan intelijen ini 
menyebut, hal yang penting diketahui 
apakah penyebab jatuhnya pesawat 
te r s e b u t  ka re n a  h u m a n  e r ro r, 
kelebihan beban, cuaca buruk atau 
perawatan yang tidak paripurna. 
”Setiap operasi penerbangan tentu 
ada Perkiraan Keadaan (Kirka) nya, 
bila hasil kirka sudah layak terbang 
tapi jatuh maka probabilitas faktor 
luar tak terduga harus diobservasi,” 

ujar mantan anggota Komisi I DPR ini. 
N u n i n g  m e n ga ku i ,  m e m a n g 

a l u t s i s t a  T N I  s u d a h  h a r u s 
dimodernisasi atau ditingkatkan 
perawatannya. ”Jatuhnya pesawat 
tidak hanya masalah baru atau tidak 
baru, atau layak dan tidak layak. 
Tetapi, kita harus melihat juga proses 
modernisasi politik anggaran seperti 
a p a  b a g i  a l u t s i s t a  m i l i t e r, ” 
ucapnya.(hiski,rls,ist/dya)

Wali	Kota	Surabaya,	Eri	Cahyadi

Pesawat	tempur	T-50i	Golden	Eagle	yang	jatuh	
di	Blora.	(Foto-istimewa)

(Inset)	Lettu	Pnb	Allan	Safitra	Indra	Wahyudi,	
pilot	T-50i	Golden	Eagle	yang	jatuh	di	Blora,	Jateng	
(Foto-TNIAU)
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JAKARTA - Skandal korupsi kembali 
menerpa salah satu perusahaan 
terbuka Badan Usaha Milik Negara 
(BUMN) yang melantai di Bursa Efek 
Indonesia (BEI). Kali ini emiten baja 
pelat merah Krakatau Steel (KRAS) 
diperkirakan merugikan negara 
hingga Rp 6,9 triliun.

Jaksa Agung, ST Burhanuddin 
membeberkan bahwa kerugian yang 
diterima negara atas kasus Krakatau 
Steel ini karena pembiayaan tersebut 
dikeluarkan oleh konsorsium Himbara 
(Himpunan Bank Milik Negara). 
“Kerugian keuangan negara yang 
timbul sebesar Rp6,9 trilun sesuai 
dengan pembiayaan yang dikeluarkan 
oleh konsorsium Himbara,” ujar 
Burhanuddin dikutip dari keterangan 
resmi, Selasa (19/7).

D a l a m  p e m a p a r a n n y a , 
Burhanuddin juga membeberkan awal 
mula kasus ini terjadi saat PT Krakatau 
Steel  menyetujui  pembangunan 
p a b r i k  B F C  p a d a  t a h u n  2 0 0 7 . 
Sayangnya, MCC CERI konsorsium dan 
PT Krakatau Engineering  yang 
m e r u p a k a n  k o n t r a k t o r  u n t u k 
membangun pabrik tersebut tidak 
bekerja secara benar. Hasilnya, yang 
seharusnya kedua perusahaan itu 
m e n j a d i  p e m o d a l  u n t u k 
p e m b a n g u n a n  p a b r i k ,  t e t a p i 
pembiayaannya ditanggung oleh 
konsorsium dalam negeri  atau 
Himbara. 

Sebelumnya, Penyidik Jaksa Agung 
Muda Bidang Tindak Pidana Khusus 
(Jampidsus) menetapkan 5 tersangka 
dalam kasus dugaan tindak pidana 
korupsi pada pembangunan proyek 
pabrik Blast  Furnance oleh PT 
Krakatau Steel Tbk (KRAS) tahun 
2011. Salah satu tersangka adalah 
bekas Direktur Utama Krakatau Steel 
(KRAS) berinisial FB (Fazwar Bujang). 

Kejaksaan menetapkan FB, ASS, BP, 
HW, dan MR sebagai tersangka kasus 
dugaan tindak pidana korupsi pada 
pembangunan proyek pabrik Blast 
Furnance oleh PT Kratau Steel tahub 
2011,” ujar Kepala Pusat Penerangan 
U m u m  ( K a p u s p e n k u m )  K e t u t 
Sumedana dalam keterangan resmi, 
Senin (18/7).

Tanggapan	Erick	Thohir
Menteri Badan Usaha Milik Negara 

(BUMN) Erick Thohir akhirnya buka 
suara terkait kasus korupsi pada 
p r o y e k  p e m b a n g u n a n  P a b r i k 
Pembuatan Baja Cair (Blast Furnace) 
milik PT Krakatau Steel .  Kasus 
tersebut terjadi pada 2011. 

Pertama, Erick mengapresiasi 
langkah Kejaksaan Agung (Kejagung) 
yang merespons kasus tersebut. 
Menurut dia, sinergitas antara BUMN 
dan Kejaksaan Agung maupun seluruh 
aparatur hukum merupakan bagian 
d a r i  p e m b e n a h a n  t a t a  k e l o l a 
perusahaan. 

"Ini tidak sekadar penindakan 
h u k u m ,  m e l a i n k a n  b a g i a n  t a k 
terpisahkan dari pembenahan tata 
kelola BUMN yang semakin baik," ujar 
Erick. 

Menurutnya, sinergitas antara 
BUMN dan Kejaksaan Agung dalam 
kasus Pembuatan Baja Cair mem-
buktikan komitmen restrukturisasi 
total Krakatau Steel. Erick optimistis 
langkah ini selaras dengan semakin 
b a i k nya  K ra k a t a u  S t e e l  d a l a m 
menjalankan roda organsasinya."Ini 
adalah momentum yang baik untuk 
semakin meningkatkan performa 
seiring dengan semakin baiknya 
performa PT Krakatau Steel," kata dia.

P e n i n d a k a n  h u k u m  y a n g 
profesional dari Kejaksaan Agung, 
l a n j u t  E r i c k ,  a k a n  m e n d o ro n g 
terciptanya ekosistem bisnis yang 
sehat, terutama bagi investor yang 
ingin berinvestasi. 

"Jadi tidak perlu khawatir bagi 
se t i a p  ya n g  a ka n  m e n j a la n ka n 
bisnisnya. Ada jaminan bahwa bisnis 
b e r l a n g s u n g  s e c a r a  f a i r  d a n 
t r a n s p a r a n  b e g i t u p u n  d a l a m 
kepastian hukumnya karena sudah 
terbukti bagaimana profesionalnya 
Kejaksaan Agung kita," tutur dia.

Erick berharap semua proses 
berjalan dengan lancar dan tidak 
mengganggu aktivitas Krakatau Steel. 
“Semoga kasus ini  dapat  cepat 
terselesaikan sehingga Krakatau Steel 
dapat kembali fokus untuk terus 
meningkatkan kinerja positifnya, 
b e r k o n t r i b u s i  b a g i  k e m a j u a n 
Indonesia,” Erick menambahkan.

Sementara itu, Direktur Utama 
Krakatau Steel Silmy Karim menyata-
kan menghormati proses hukum di 
Kejaksaan Agung tersebut. “Kami 
mempercayakan kasus ini tertangani 
dengan baik dan mendukung proses 
hukum yang sedang berjalan di 
Kejaksaan Agung,” kata Silmy.

Lebih lanjut Silmy menegaskan 
kegiatan usaha perusahaan tetap 
b e r l a n g s u n g  l a n c a r  d a n  t i d a k 
terganggu dengan proses hukum ini. 
Dia pun berharap proses hukum ini 
memberikan dampak positif untuk 
m a s a  d e p a n  K r a k a t a u  S t e e l . 
(hiski,rls,ant/dya)

Deretan Korupsi di BUMN Bertambah, 
Terbaru Krakatau Steel Rugikan Negara Rp 6,9 T

(Ilustrasi)	pekerja	memeriksa	kualitas	lempengan	baja	panas	di	parbrik	Krakatau	Steel	(KRAS)	yang	saat	ini	terjerat	korupsi	dengan	
kerugian	negara	negara	diperkiraan	mencapai	Rp	6,9	triliun.	(Foto-dok)

SEDERET KASUS KORUPSI DI BUMN

Tahun 2018 Eks Direktur Operasi Waskita Karya (WSKT) Adi 
Wibowo didakwa merugikan keuangan negara sebesar Rp27 
miliar terkait pengadaan dan pembangunan kampus IPDN 
Kabupaten Gowa, Sulawesi Selatan. Tahun 2013 lalu salah satu 
petinggi emiten karya juga terjerat kasus korupsi di proyek 
Hambalang yakni Mantan Direktur Operasional ADHI, Teuku 
Bagus Muhammad Noor, yang mengakui perusahaannya 
mengeluarkan uang miliaran rupiah untuk memuluskan 
pemenangan proyek tersebut.

EMITEN 
KARYA

Jaksa Agung ST Burhanuddin menyebut, tindak pidana korupsi yang merugikan negara senilai 
Rp 8,8 triliun menyeret dua orang tersangka baru yang terlibat, yaitu Direktur Utama PT 
Garuda Indonesia (Persero) Tbk tahun 2005-2014 Emirsyah Satar (ES) dan mantan Direktur 
Utama PT Mugi Rekso Abadi (MRA) Soetikno Soedarjo (SS). Kasus ini terkait proses pengadaan 
pesawat CRJ-1000 dan pengambilalihan pesawat ATR72-600 yang dilakukan tidak sesuai 
dengan PPA, prinsip-prinsip pengadaan BUMN dan prinsip business judgment rule, 
mengakibatkan performance pesawat selalu mengalami kerugian saat dioperasikan, sehingga 
menimbulkan kerugian keuangan negara sebesar US$ 609.814.504 atau nilai ekuivalen Rp 
8.819.747.171.352.

GARUDA 
INDONESIA

Kasus dugaan korupsi PT Asabri diduga telah merugikan negara hingga Rp 23 
triliun. Sebelumnya, PT Asuransi Jiwasraya (Persero) periode 2013-2018 juga 
merugikan negara mencapai Rp 16,8 triliun.Meskipun merupakan dua kasus 
yang berbeda, temuan pihak berwenang menyebut bahwa sejumlah nama 
terseret dalam dua mega skandal tersebut. Misalnya, Benny Tjokrosaputroatau 
Bentjok, Direktur Utama PT Hanson International Tbk (MYRX), dan Heru 
Hidayat, Komisaris Utama PT Trada Alam Minera Tbk (TRAM). Keduanya juga 
ditetapkan sebagai tersangka di kasus korupsi Asabri.

JIWASRAYA-
ASRABI
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KHABY LAME
Raja TikTok Muslim dan Hafiz Al Quran

Khabane Lame atau yang dikenal Khaby Lame, seorang 

konten kreator TikTok yang memiliki like mencapai 2,3 miliar 

itu adalah seorang muslim. Pria yang berasal dari Afrika Barat 

ini bahkan seorang hafiz Al Quran. 
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2.	Khabame	(Khaby)	Lame	
Dia merupakan seorang pelawak 

yang memiliki 117,1 juta pengikut, 
menjadikannya TikTokker terpopuler 
kedua. 

3.	Addison	Rae	
Dia adalah aktris juga penari dan 

teman Kardashians yang masih 
berusia 20 tahun. Masuk di urutan 
ketiga yang paling banyak diikuti, 
Addison Rae memiliki 85,2 juta 
pengikut. 

4.	Bella	Poarch	
Pria Filipina-Amerika berusia 24 

tahun ini memiliki 84,3 juta pengikut 
dan telah merilis singlenya sendiri di 
balik kesuksesan TikToknya. 

5.	Zach	King	
Dia seorang ilusionis terkenal, 

yang telah mengumpulkan 66 juta 
pengikut. Pria berusia 31 tahun itu 
memulai dengan Vine dan telah 
memanfaatkannya sejak saat itu. 

6.	Will	Smith	
Dia merupakan aktor berusia 52 

tahun yang memiliki 62,4 juta 
pengikut TikTok. 

7.	Dixie	D'Amelio	
Masih berusia 19 tahun, Dixie 

adalah kakak perempuan dari ratu 
TikTok, Charli. Dia memiliki 55,3 juta 
pengikut. 

baik.Namun, setiba di Italia, keluarga 
Khaby Lame nyaris tidak memiliki 
uang. Tidak hanya itu, Khaby Lame 
selalu gagal saat memilih sekolah 
s e h i n g ga  d i r i nya  t i d a k  d a p a t  
menamatkan pendidikan.

Dengan bekal pendidikan yang 
memprihatinkan, Khaby Lame hanya 
mendapatkan pekerjaan sebagai 
buruh pabrik.Upah bulanan yang 
diperolehnya saat itu tidak sebanding 
dengan kebutuhan hidup dan 
keluarganya di Italia.

Kendati demikian, Khaby Lame 
menceritakan bahwa konten pertama-
nya hanya dilihat dua orang, yakni sang 
ayah dan tetangganya. Dan pada bulan 
pertama, kontennya hanya dilihat 9 
orang dan diikuti oleh 2 orang.Namun, 
hal tersebut tidak membuat Khaby 
Lame berhenti berkarya. Dari kerja keras- 
nya membuat konten yang sederhana, 
saat ini Khaby telah mendapatkan 200 
juta pengikut di seluruh dunia.Bahkan, 
pria berusia 22 tahun itu diperkirakan 
memiliki kekayaan bersih mencapai 
$ 2  j u t a  a t a u  s e k i t a r  R p 2 9  
miliar.(berbagai sumber/dya)

1.	Charli	D'Amelio	
Dia baru berumur 16 tahun, 

namun pemiliki akun TikTok ini sudah 
punya pengikut terbanyak yaitu 126,7 
juta. 

KHABY	LAME banyak disukai karena 
kerap kali merespon soal 'life hack' 
yang ada di internet. Dirinya kerap kali 
menampilkan wajah tanpa ekspresi 
dan bahkan tak pernah berbicara 
dalam videonya.Pria berusia 22 tahun 
tersebut dalam sebuah sesi wawancara 
dengan salah satu media Italia men-
jawab pertanyaan yang paling sering 
diajukan kepada dirinya. Pertanyaan 
tersebut mengenai agama yang dianut 
oleh Lame, lantas dia pun mengaku 
beragama Islam. 

“Ya, saya muslim. Seorang muslim 
yang taat. Saya tidak tahu harus 
berkata apa lagi," ucapnya, dikutip dari 
Ary News.

Selain merupakan muslim yang 
taat beribadah, Lame ternyata juga 
merupakan seorang hafiz atau 
penghafal Al Quran. Hal tersebut 
karena dirinya pernah melangsungkan 
pendidikan di sekolah Al Quran di 
dekat Kota Dakar, Senegal, saat berusia 
14 tahun. Perlu diketahui, Lame 
terkenal karena video-video TikTok 
sederhana yang menyindir sesuatu 
yang rumit dengan menunjukkan 
wajah datar. 

Pria berdarah Senegal-Italia 
tersebut awalnya merupakan seorang 
pekerja pabrik di Chivasso, pinggiran 
Kota Turin, Italia. Akibat masa awal 
pandemi Covid-19 mewabah, dia 
kehilangan pekerjaannya dan tidak 
tahu harus berbuat apa. Setelah 
kehilangan pekerjaannya, Lame 
kemudian mulai mencoba untuk 
mengunggah video pendek di TikTok. 

Konten yang dia buat adalah 
memberikan reaksi terhadapat 
peristiwa yang tidak masuk akal 
dengan tidak bersuara. Ketertarikan 
Lame pada video tersebut kemudian 
menjadi serius dan mengantarkannya 
menyandang status sebagai raja 
TikTok. Istilah sebagai raja Tiktok ia 
peroleh setelah menggeser perolehan 
follower dari Charli D'Amelio pada 
akhir Juni 2022. 

Saat ini, Lame telah memiliki 146 
juta follower di TikTok sehingga 
menjadikannya sebagai orang yang 
t e r k e n a l .  B e b e r a p a  b r a n d  
internasional juga telah bekerja sama 
dengan dirinya, seperti Boss dan 
perusahaan cryptocurrency Binance. 
Manajer Umum TikTok untuk Eropa 
Rich Waterworth mengatakan bahwa 
dapat menyaksikan perjalanan Lame 
menjadi bintang TikTok adalah 

sesuatu yang luar biasa. 
“Hanya dalam dua tahun dia 

berubah dari membuat sandiwara 
komedi di kamar tidurnya menjadi 
pencipta pertama di Eropa dan yang 
kedua di dunia yang melampaui 
tonggak sejarah 100 juta pengikut," 
ujarnya, dikutip dari The Guardian.

P e n e l i t i  p a s c a d o k t o r a l  d i  
University of  Leeds,  D Bondy 
Valdovinos Kaye, mengungkapkan 
bahwa Lame sangat populer karena 
sikapnya yang biasa-biasa saja. 
Karakter  tersebut  berhasi l  ia  
sempurnakan menjadi miliknya dan 
sebagai ciri khas dirinya. “Video Khaby 
pendek, hening, dan lucu,” ungkap 
Valdovinos Kaye. 

Selain populer berkat konten yang 
mengolok-olok kerumitan aneh dalam 
kehidupan sehari-hari, Lame juga 
berada di tempat dan waktu yang 
tepat. Hal tersebut karena pemilihan 
Lame untuk mengunggah videonya di 
platform TikTok yang populer di 
kalangan remaja. Selain itu, konten 
yang dibuat Lame juga menguntung-
kan bagi TikTok karena dapat 
memberikan rasa penasaran bagi 
orang yang baru mengenal TikTok. 
“Humor datar kreatif Khaby mencontoh- 
kan sisi lain TikTok yang dapat 
menawarkan titik masuk bagi yang 
belum tahu untuk mengeksplorasi apa 
lagi yang ditawarkan platform itu,” 
kata Valdovinos Kaye.

Ternyata, 20 tahun lalu, pria 
bernama asli Khabane Lame tersebut 
bersama keluarga berimigrasi dari 
negara asalnya Sinegal ke Italia untuk 
mendapatkan kehidupan yang lebih 

Charli D'Amelio Khabame (Khaby) Lame 

Will Smith 

Addison Rae Bella Poarch 

Zach King Dixie D'Amelio 

7 ARTIS TIKTOK DENGAN 
FOLLOWERS TERBANYAK DI 
TAHUN 2022



kerusakan pada tulang dan sendi.

Gunakan	obat	kumur
Gunakanlah obat kumur yang 

mengandung bahan untuk melawan 
bakteri, seperti cetylpyridinium 
chloride, chlorhexidine, dan minyak 
esensial. Selain itu, sebuah tinjauan 
t e r h a d a p  b e r b a g a i  p e n e l i t i a n  
mengungkapkan bahwa obat kumur 
dapat menangani bau mulut. Menurut 
tinjauan tersebut, kandungan zinc dan 
chlorine dioxide dapat menetralkan 
bau yang ada, sedangkan kandungan 
antibakteri  chlorhexidine atau 
cetylpyridinium diperkirakan dapat 
membantu mengurangi  jumlah 
bakteri penyebab bau mulut.

Umumnya pengguna obat kumur 
tidak akan merasakan efek samping 
berart i  dan biasanya bersi fat  
sementara, misalnya sensasi mulut 
kering dan perubahan rasa. Pada 
orang-orang yang sensitif atau alergi 
terhadap bahan-bahan tertentu pada 
obat kumur, dapat timbul luka, 
kemerahan, dan nyeri pada mulut. 
Reaksi-reaksi semacam ini biasanya 
dapat ditangani dengan mencairkan 
obat kumur dengan air biasa ataupun 
berganti obat kumur, misalnya 
menggunakan air garam.

Konsumsi	buah	dan	sayur
D e n ga n  m e n g o n s u m s i  a t a u  

mengunyah buah atau sayur yang utuh 
dan segar, dapat mendorong produksi 
air liur. Sehingga dapat membantu 
untuk membersihkan bakteri dan plak 
di mulut.

Buah pertama yang mampu 
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semua permukaan gigi. Agar gigi 
tersikat bersih, beri waktu setidaknya 
30 detik untuk menyikat tiap deretan 
gigi.

Meski sikat gigi Anda masih 
terlihat bagus, jangan lupa untuk 
menggantinya setiap 3–4 bulan sekali, 
terutama jika bulu sikat sudah 
berubah bentuk atau terlihat kotor.

Pilih	pasta	gigi	yang	mengandung	
Flourida

K a n d u n g a n  f l o u r i d a  d a p a t  
membantu untuk memperbaiki 
kerusakan enamel pada gigi akibat 
karang gigi. Selain itu, flourida juga 
dapat mengontrol karang gigi dan 
membantu mengurangi karang gigi 
sekitar 35 persen.

Manfaat fluoride untuk kesehatan 
gigi yang pertama adalah melindungi 
gigi dari karies.Fluor bekerja dengan 
cara menghambat metabolisme 
bakteri plak. Manfaat lain dari pasta 
gigi fluoride adalah mencegah dari 
berbagai infeksi gigi.

Manfaat lain dari fluoride yakni 
untuk menjaga kekuatan tulang dan 
gigi.American Dental Association 
menyebutkan bahwa begitu senyawa 
ini masuk ke email gigi, fluoride akan 
bekerja sama dengan kalsium dan 
fosfat.Nantinya, senyawa-senyawa ini 
akan menciptakan 'sistem pertahanan' 
paling kuat untuk mencegah gigi 
berlubang.Adapun ini juga perlu 
dibarengi dengan pola hidup yang 
sehat dan mengurangi konsumsi 
makanan tinggi gula.

Melansir Action On Sugar, ketika 
gula dikonsumsi, ini akan berinteraksi 
dengan bakteri di dalam plak dan 
menghasilkan asam.Asam inilah salah 
satu pemicu yang menyebabkan gigi 
berlubang.

Terlepas dari manfaatnya, ada 
risiko dan efek samping yang mungkin 
timbul dari penggunaan fluorida, 
lho.Diketahui, kandungan fluoride 
terlalu tinggi dapat menimbulkan efek 
s a m p i n g  p a d a  k e s e h a t a n  
gigi.Konsentrasi fluorida di atas 4,0 
ppm dianggap cukup berbahaya dan 
berisiko.

Efek sampingnya jika dibiarkan 
dapat menimbulkan garis atau bintik-
bintik pada email gigi.Kelainan pada 
struktur gigi juga dapat terlihat seiring 
waktu, Moms. Terutama warna gigi 
y a n g  m u l a i  m e n g u n i n g  a t a u  
kecokelatan.

P a p a r a n  f l u o r i d a  s e c a r a  
berlebihan juga dapat menyebabkan 
penyakit tulang yang dikenal sebagai 
fluorosis kerangka.Jika dibiarkan 
selama bertahun-tahun, ini dapat 
m e nye b a b k a n  ra s a  s a k i t  d a n  

menjaga kesehatan gigi apabila 
dikonsumsi adalah jenis buah-buahan 
beri, salah satunya seperti stroberi, 
blueberi, dan rasberi. Hal tersebut 
lantaran buah ini mengandung 
antioksidan antosionin yang sangat 
berguna untuk membantu tubuh 
melawan paparan radikal bebas.

Jenis buah selanjutnya yang 
apabila dikonsumsi mampu menjaga 
kesehatan gigi Anda adalah buah jeruk. 
Buah ini memang diketahui memiliki 
banyak khasiat bagi kesehatan 
manusia, mulai dari menyehatkan area 
mulut hingga menjaga kesehatan kulit. 
Hal tersebut lantaran jeruk memiliki 
kandungan vitamin C dan juga serat 
yang begitu kaya sehingga dapat 
membantu menjaga kesehatan gigi 
d a n  m u l u t  A n d a . ( b e r b a g a i  
sumber/dya)

KARANG	 GIGI  tentunya sangat 
mengganggu penampilan. Bahkan, 
tertawa lepas pun seringkali malu 
dilakukan saat mengalami masalah 
tersebut.Maka itu penting untuk 
mengetahui bagaimana cara untuk 
mencegahnya.

Karang gigi merupakan akumulasi 
plak dan mineral dari air liur yang 
mengeras dan membuat lapisan baru 
selimut di gigi. Biasanya, karang gigi ini 
dapat berwarna kuning, cokelat, 
hingga hitam dan mengendap di 
belakang atau pada sela-sela gigi.

Karang gigi juga sering disertai 
oleh masalah lainnya, seperti bau 
mulut, gusi berdarah, gigi sensitif, dan 
gigi berlubang yang perlu dicabut. 
C a r a  p a l i n g  e f e k t i f  u n t u k  
menghilangkan karang gigi adalah 
dengan tindakan pembersihan kerak 
atau scaling oleh dokter gigi di klinik 
maupun di rumah sakit. Plak yang 
telah menjadi karang dan menebal, 
akan sangat keras dan melekat pada 
gigi sehingga sulit untuk dihilangkan. 
O l e h  k a r e n a  i t u ,  p r o s e d u r  
pembersihan karang perlu dilakukan 
oleh dokter gigi dengan menggunakan 
alat  khusus.Untuk mengurangi 
kemungkinan munculnya karang gigi, 
simak beberapa tips pencegahannya di 
bawah ini.

Rajin	menyikat	gigi
Plak dapat mengeras menjadi 

karang gigi hanya dalam hitungan jam, 
maka itu biasakanlah untuk menyikat 
gigi. Jangan terlalu sering menggosok 
gigi. Menggosok gigi 2–3 kali sehari 
adalah jumlah yang ideal. Sebaliknya, 
menggosok gigi lebih dari 3 kali sehari 
dapat merusak lapisan luar gigi dan 
melukai gusi.

Selain terlalu sering, menggosok 
gigi terlalu kencang juga berisiko 
menyebabkan kerusakan gigi atau gusi 
berdarah. Untuk mengontrol kekuatan 
menyikat dengan lebih baik, pegang 
gagang sikat gigi seperti sedang 
memegang pensil, bukan dengan 
tangan mengepal.

Menggosok gigi dengan terburu-
buru bisa membuat beberapa bagian 
tidak tersikat dengan bersih. Padahal, 
kunci terpenting adalah menyikat 

Catat! Cara Mencegah 
Munculnya Karang Gigi

(Ilustrasi)
beberapa	tips	

pencegahannya	
di	bawah	ini
Foto-foto	:	
Istimewa



MARK	 ZUCKERBERG  ke m b a l i  
menunjukkan ambisinya menggarap 
dunia virtual reality (VR). CEO Meta itu 
menambahkan dukungan terbaru 
pada produk kacamata pintarnya yang 
memungkinkan pengguna untuk 
mengirim pesan lewat WhatsApp.

A d a p u n  l o k a s i  a i r  t e r t u a  
diKacamata pintar milik Zuckerberg 
merupakan hasil kerja sama Meta 
d e n g a n   E s s i l o r L u x x o t t i c a ,  
perusahaan yang membuat kacamata 
Ray-Ban. Saat dirilis pada September 
2 0 2 1 ,  R ay - B a n  S t o r i e s  d a p a t  
digunakan untuk mengambil foto dan 
video dengan durasi maksimal 30 
detik menggunakan tombol di  
kacamata atau suara asisten Facebook.

N a m u n  k i n i  Z u c k e r b e r g  
menambahkan dukungan untuk 
WhatsApp yang  memungkinkan 
pengguna untuk melakukan panggilan 
handsfree, mengirim pesan teks, dan 
m e n d e n g a r  p e s a n  d i b a c a k a n .  
Pengguna juga kini bisa mengirim chat 
lewat kacamata.

“Sekarang Anda dapat melakukan 
panggilan, mendengar pembacaan 
p e s a n ,  d a n  m e n g i r i m  p e s a n  
terenkripsi  end-to-end dengan 
WhatsApp. Segera Anda juga dapat 
langsung membalas pesan Messenger 
atau WhatsApp dengan perintah 
suara.”

Dengan klaim jika pesan dan 
panggilan pribadi pengguna secara 
otomatis diamankan dengan enkripsi 
u j u n g  k e  u j u n g  m e n g a r t i k a n  
WhatsApp, Meta, dan pihak ketiga 
t i d a k  d a p a t  m e m b a c a  a t a u  
mendengarkan privasi pengguna. 
Setelah asisten suara mengidentifikasi 
perintah suara yang terkait dengan 
panggilan atau pesan WhatsApp, 
transkrip suara dan audio tidak 
disimpan di server mana pun.

M e s k i p u n  t e r l i h a t  s e p e r t i  
kacamata hitam pada umumnya, Ray-
Ban Stories disenjatai dengan dua 
kamera beresolusi 5 MP yang terletak 
di dekat gagang kacamata.  Hadir juga 
lampu LED juga ditanamkan pada 
sepasang kamera tersebut yang 

nantinya akan menyala saat pengguna 
mengambil foto dan video. Ada juga 
m i k r o f o n  d a n  s p e a ke r  u n t u k  
mendukung pengalaman memakai 
produk ini.

Dilansir The Verge, fitur-fitur 
memperlihatkan langkah Stories yang 
semakin dekat ke ekosistem Meta. Produk 
ini melanjutkan langkah Meta untuk men- 
jadi perusahaan virtual dan augmented 
realita, serta jejaring sosial.

Fitur	WA	yang	Jarang	Orang	Tahu
WhatsApp menjadi salah satu 

aplikasi pesan instan populer di dunia 
dengan 2 miliar pengguna aktif. 
Platform punya beragam fitur yang 
bisa dipakai untuk meningkatkan 
pengalaman chatting pengguna.

Sayangnya, dari sederet fitur yang 
tersedia, ada beberapa yang belum 
digunakan pengguna secara maksimal. 
Pengguna mungkin juga belum 
mengetahuinya.

Ada fitur cari semua chat.Jika 
kamu pernah kesusahan menemukan 
pesan tertentu di WhatsApp dan 
bingung harus mencari ke mana, kamu 
bisa menggunakan fitur Pencarian.

Untuk pengguna iPhone, fitur ini 
agak tersembunyi. Kamu perlu 
menarik ke bawah halaman awal yang 
menampilkan daftar Chat.

Nantinya kotak pencarian akan 
langsung muncul. Kamu tinggal 
mengetik kata atau kalimat untuk 
melihat semua pesan yang muncul. 
Sedangkan untuk pengguna Android, 
kamu tinggal ketuk Chat, lalu pilih ikon 
Search di bagian atas layar untuk 
memulai pencarian percakapan yang 
kamu cari.

Bisa juga mengatur wallpaper chat 
untuk kontak tertentu.WhatsApp 
m e m b e r i k a n  k e b e b a s a n  b u a t  
pengguna untuk mengatur wallpaper 
sesuai yang mereka inginkan. Tak 
hanya untuk semua chat, kamu juga 
bisa menyetel wallpaper secara 
khusus untuk obrolan tertentu, 
sehingga setiap halaman chat terlihat 
berbeda.

Untuk pengguna iPhone, kamu 
bisa mengatur wallpaper sesuai yang 
kamu inginkan dengan mengetuk 
ketuk nama kontak di bagian atas 
percakapakan. Ketuk Wallpaper & 
Suara, lalu Pilih Wallpaper Baru. Jika 
sudah menentukan, pilihan pilih Setel.

Sedangkan untuk pengguna 
Android, buka chat kontak yang ingin 
kamu pasang wallpaper-nya, ketuk 
menu tiga titik, dan tekan change 
untuk memilih Wallpaper. Pilih 
wallpaper yang kamu inginkan dan 
ketuk Set.

Jika kamu perlu mengosongkan 
sebagian ruang penyimpanan media, 
k a m u  d a p a t  d e n g a n  m u d a h  
menghapus foto, video, dan file 
tertentu secara selektif dari obrolan 
tertentu.Caranya pergi ke Pengaturan, 
kemudian Penyimpanan dan Data. 
Kemudian ketuk Kelola Penyimpanan.

Di sini kamu akan melihat daftar 
semua obrolan beserta  detai l  
kapasitasnya.  Pilih obrolan yang ingin 
kamu gunakan dan kamu akan melihat 
semua file besar di layar.

Untuk pengguna iPhone, kamu 
tinggal memilih obrolan yang diatas, 
ketuk Pilih, lalu tekan ikon Hapus di 
kanan bawah untuk menghapus file 
tersebut.Sedangkan di HP Android, 
ketuk dan tahan setiap file hingga 
tanda centang muncul, lalu ketuk ikon 
Hapus di kanan atas.

Jika kamu memerlukan rekaman 
percakapan permanen atau ingin 
mentransfer obrolan ke perangkat lain 
( s e p e r t i  l a p t o p )  k a m u  b i s a  
memanfaatkan fitur transfer chat via 
email. Dengan ini kamu dapat dengan 
mudah menyalin informasi penting.

Untuk pengguna HP Android, 
kamu harus mengetuk Riwayat 
Obrolan untuk membuka opsi Ekspor 
Obrolan. Jika sudah, pilih Ekspor 
Obrolan dan memilih obrolan yang 
ingin kamu kirim.Nantinya akan 
muncul pop-up opsi apakah kamu 
ingin mengekspor media atau hanya 
teks.  Pilihan untuk berbagi obrolan 
akan muncul. Pilih email jika kamu 
ingin menyimpan riwayat percakapan 
di email. (berbagai sumber/dya)
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SEGERA HADIR NIH! KACAMATA CHAT WHATSAPP 
SUDAH DIPAMERKAN MARK ZUCKERBERG 



kulit kepala.

MENINGKATKAN KEKUATAN RAMBUT
Biji mustard kaya akan protein, 

kalsium, vitamin A dan E, asam lemak 
omega-3 dan omega-6. Semua ini bisa 
berfungsi untuk memperkuat rambut 
dari dalam sekaligus memberikan 
kilau rambut .  Sehingga tampak 
berkilau alami.

MELEMBAPKAN KULIT
Jika digunakan dengan gel lidah 

buaya, bisa bekerja sebagai kombinasi 
yang bagus untuk menghidrasi kulit. 
Sekaligus juga menghilangkan semua 
k o t o r a n  d a r i  w a j a h  d a n 
memeliharanya dari dalam.

MENYAMARKAN TANDA PENUAAN DINI
Bij i  mustard adalah sumber 

karoten dan lutein tinggi, ditambah 
dengan vitamin A, C, dan K. Bersama-
sama,semua nutrisi ini menghasilkan 
antioksidan yang mumpuni.

EKSFOLIASI KULIT
Bisa digunakan sebagai scrub 

alami, tinggal masukkan biji muistar 
ke minyak esensial lavender atau 
mawar. Gunakan campuran ini untuk 
menggosok wajah, untuk eksfoliasi 
kul i t  mat i .  Sebab bi j i  mustard 
mengandung sejumlah sulfur yang 
baik dengan sifat anti-jamurnya dan 
juga bisa menangkal infeksi kulit.

Seperti bahan alami lainnya, meski 
k e r a p  d i a n g g a p  l e b i h  a m a n 
dibandingkan bahan kimia, mustard 
oil juga bisa saja memicu alergi bagi 

beberapa orang. Untuk itu, sebelum 
menggunakannya secara langsung 
pada rambut  dan kul i t  kepala , 
sebaiknya lakukan patch testpada 
kulit. Teteskan sedikit minyak di 
bagian dalam lengan bawah, dan 
biarkan selama 24 jam. Cari tanda-
tanda reaksi alergi seperti kemerahan, 
bengkak, gatal, atau ruam kulit. Kalau 
beberapa hal di atas kamu alami, maka 
sebaiknya hindari  penggunaan 
m u s t a r d  o i l  m a u p u n  p r o d u k 
perawatan rambut yang mengandung 
mustard oil.(berbagai sumber/dya)

MUSTARD biasanya dikenal di dalam 
menu makanan.  Paling populer 
d i g u n a ka n  s e b a ga i  s a u s  u n t u k 
pelengkap sajian hamburger, salad 
atau hot dogs. Tapi, saus mustard yang 
terbuat dari biji mustard tersebut 
punya manfaat lain di samping sebagai 
bahan makanan.Ya, ternyata biji 
m u s t a rd  p u nya  m a n fa a t  u n t u k 
kecantikan, mulai dari rambut hingga 
kulit. 

Pertama kali ditanam tahun 3000 
sebelum masehi dan akhirnya banyak 
berkembang di  India ,  tanaman 
mustard yang bijinya diekstraksi 
menghasilkan mustard oil telah 
banyak digunakan untuk berbagai 
macam kebutuhan. Ada dua cara 
pembuatan minyak mustard yaitu 
dengan cara pressed dan menggiling. 
Cara pertama adalah dengan memeras 
biji mustard untuk mendapatkan 
minyak nabati. Cara kedua adalah 
menggiling biji, mencampurkannya 
dengan air,  la lu mengekstraksi 

minyaknya dengan sistem distilasi. 
Nah, cara kedua ini akan menghasilkan 
minyak mustard yang lebih rendah 
kandungan lemaknya.

D i  I n d i a  M u s t a rd  o i l  ke ra p 
digunakan sebagai minyak untuk 
memasak, tetapi saat kandungan ini 
masuk ke pasar Amerika Serikat, pihak 
FDA (Badan Pengawas Obat dan 
Makanan Amerika Serikat) tidak 
memperkenankan mustard oil untuk 
penggunaan oral, melainkan hanya 
penggunaan topikal.

Mustard oil diketahui kaya akan 
lemak tak jenuh yang memiliki sifat 
anti inflamasi dan punya kandungan 
omega 3, omega 6, antioksidan dan 
mineral lainnya. Dilihat berdasarkan 
jenisnya terdapat 3 macam biji 
mustard, yaitu black mustard, brown 
mustard, dan white mustard plants.

Penasaran? Simak ulasan singkat 
lima manfaat biji mustard untuk 
kecantikan, sebagaimana dilansir dari 
FWDlife.

PERCEPAT TUMBUHNYA RAMBUT
Minyak mustard, yang diekstrak 

dari biji mustard adalah sumber 
Vitamin A yang baik. Vitamin A 
merupakan nutrisi yang bagus untuk 
p e r t u m b u h a n  ra m b u t .  M i nya k 
mustard bisa jadi stimulan baik untuk 
pertumbuhan rambut yang lebih 
cepat.

Sela in  i tu ,  berkat  s i fat  ant i 
inflamasi, anti oksidan serta anti 
fungal yang dimilikinya, mustard oil 
menurut beberapa penelitian dapat 
menjadi bahan alami yang ampuh 
digunakan untuk mengatasi masalah 
jamur dan ketombe yang terjadi di 
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(Ilustrasi)
manfaat	biji	mustard	

untuk	kecantikan
Foto-Foto	:	Istimewa	

AMPUHNYA 

BIJI MUSTARD 

UNTUK 

KECANTIKAN, 

APA SAJA?

Biji Mustard 

Mustard Oil 



DKI Jakarta Jabar Banten Bali Jateng
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DKI Jakarta Jabar Jateng Jatim Banten
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KASUS AKTIF kUMULATIF kASUS sEMBUH kUMULATIF kASUS meninggal

5 PROVINSI DENGAN ANGKA CORONA TERTINGGI
UPDATE	19	JULI	2022	DI	INDONESIA	;

Terkonfirmasi :	6.143.431	;	Kasus Aktif :	30.989	;	Sembuh :	5.955.577	;	Meninggal :	156.865	;	Vaksinasi I :	201.994.141	;	Vaksinasi II :	169.613.168	;	Vaksinasi III :	53.319.158

Sumber	:	covid19.go.id/kemenkes

GEJALA	SUBVARIAN	OMICRON	CENTAURUS

• Batuk l • Demam l • Pilek l • Nyeri tenggorokan l • Sakit kepala l • Sesak napas l • Pusing l • Mual/muntah l • Anosmia
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Dan	Meledak	Lagi!	Kasus	...(dari	hal	1)

JUMLAH kasus Covid-19 pada Selasa 
(19/7) bertambah 5.085 pasien dari 
hari sebelumnya. Kini total kasus 
menjadi 6.143.431.Puncak Omicron 
BA.4 dan BA.5 di Indonesia diprediksi 
bakal tiba selambatnya akhir Juli 
dengan perkiraan 20 ribu kasus per 
hari.

Menteri Kesehatan RI Budi Gunadi 
Sadikin mengatakan prediksi puncak 
kasus Covid-19 di Indonesia pada 
akhir Juli 2022 dapat berubah karena 
pengaruh importasi kasus yang 
dibawa jamaah haji ke Tanah Air. "Kita 
lihat dengan pulangnya jamaah haji, 
kita lihat profilnya, mungkin agak 
berubah, karena memang jamaah haji 
pada berdatangan dan ada beberapa 
juga yang kena (terkonfirmasi positif ) 
Covid-19," kata Budi Gunadi Sadikin 
d a l a m  a g e n d a  p e l u n c u r a n  k i t 
diagnostik molekuler BioColoMelt-Dx 
di RS Darmais Jakarta, Selasa (19/7).

N a m u n  B u d i  b e l u m 
menyampaikan secara spesifik jumlah 
j a m a a h  h a j i  I n d o n e s i a  y a n g 
terkonfirmasi  positif  Covid-19. 
Sebelumnya, Kemenkes bersama 
s e j u m l a h  p a k a r  e p i d e m i o l o g i 
memperkirakan puncak kasus Covid-
19 di Indonesia terjadi pada akhir Juli 
2022 mencapai 20.000 lebih kasus 
aktif. Semula, prediksi itu diukur 
berdasarkan pengamatan yang terjadi 
di Afrika Selatan sebagai negara asal 
penyebaran varian BA.4 dan BA.5 di 
s e j u m l a h  n e g a ra ,  t e r m a s u k  d i 
Indonesia yang kini mencapai 81 
persen lebih kasus. 

Kenaikan kasus di Afrika Selatan 
dalam sebulan terakhir, kata Budi, 
hanya sepertiga dari kenaikan kasus di 
puncak Omicron BA.1. Hospitalisasi 
atau pasien yang dirawat di rumah 
sakit hanya sepertiga dari puncak 
Omicron. Jika Indonesia meniru pola 
yang terjadi di Afrika Selatan, kata 
Budi, diperkirakan puncak kasus di 
Tanah Air mencapai 30 persen dari 
puncak Omicron, atau setara 20.000-
an pasien dan setelah itu akan turun 
kembali. 

"Kalau sementara kita lihat sampai 
sekarang, BA.4 dan BA.5 masih lebih 
tinggi kenaikannya," katanya. Kalau 

dibandingkan dengan negara lain, kata 
Budi, India kenaikannya hampir 
serupa dengan Indonesia. Peningkatan 
kasus BA.4 dan BA.5 yang lebih tinggi 
justru melanda Inggris, Portugal, 
Amerika dan Jepang. "Prancis dan 
Amerika sudah di atas 100.000 kasus, 
termasuk Singapura, Jepang," katanya. 

Terpisah, Juru Bicara Kementerian 
Kesehatan RI Mohammad Syahril 
melaporkan sebanyak 13 orang 
jamaah haji yang tiba di Indonesia dari 
Arab Saudi terkonfirmasi mengidap 
Covid-19.

"Saat ini hanya ada 13 orang 
jamaah haji (terkonfirmasi positif 
COVID-19). Ada di Surabaya dan 
lainnya," kata Mohammad Syahril di 
J a k a r t a ,  S e l a s a  ( 1 9 / 7 ) . Sya h r i l 
mengatakan angka tersebut didapat 
dari jamaah haji yang tergabung dalam 
kloter awal pemberangkatan pulang ke 
Tanah Air sejak 16 Juli 2022.

Kementerian Agama melaporkan 
sebanyak 11.588 orang jamaah haji 
reguler telah tiba di Indonesia pada 
h a r i  ke e m p a t  fa s e  ke p u l a n ga n 
gelombang pertama. Sebanyak 1.759 
orang di antaranya jamaah haji reguler.

K e p u l a n g a n  j a m a a h  h a j i 
gelombang pertama berlangsung 
hingga 29 Juli 2022. Pada hari ini, ada 
tujuh kloter yang akan pulang menuju 
lima debarkasi, yakni tiga kloter 
menuju debarkasi Jakarta-Pondok 
Gede 1.195 orang dan masing-masing 
satu kloter menuju Debarkasi Jakarta-
Bekasi 409 orang, Solo 360 orang, 
Padang 393 orang, serta Surabaya 448 
orang.

Menurut Syahril, jamaah haji yang 
terkonf irmasi  posi t i f  Covid-19 
menjalani isolasi mandiri dengan 
m e n g i ku t i  ke t e n t u a n  p ro t o ko l 
k e s e h a t a n  u m u m n y a  p a s i e n 
lain.Berdasarkan protokol kesehatan 
yang berlaku saat ini, kata Syahril, 
tidak seluruh jamaah haji wajib 
menjalani pemeriksaan tes Antigen 
maupun RT-PCR saat tiba di debarkasi, 
kecuali  mereka yang bergejala . 
"Soalnya sudah mendapat vaksin 
booster (dosis penguat)," katanya.

Sementara bagi jamaah haji yang 
datang dalam keadaan sehat, kata 
Sya h r i l ,  d i p e r k e n a n k a n  u n t u k 
langsung pulang ke tempat tinggal 

d i p e r l u k a n  u n t u k  a n a k - a n a k . 
Soedjatmiko mengatakan, vaksin 
penguat atau booster sebaiknya 
difokuskan pada kaum lansia dengan 
komorbid.

"Untuk sementara vaksin dua kali 
pada anak cukup. Buktinya? Sakit 
covid-19 berat dan meninggal pada 
anak sangat sedikit. Sedangkan lansia 
sangat banyak yakni 47,5 persen," kata 
Soedjatmiko. 

Anak dinilai belum memerlukan 
vaksinasi booster covid-19, kata 
Soedjatmiko, salah satunya karena 
angka kesakitan (morbiditas) tertinggi 
terjadi pada orang berusia 31-45 
tahun yakni sebesar 28,9 persen. 
K e d u a ,  a n g k a  k e m a t i a n  a t a u 
mortalitas tertinggi terjadi pada orang 
berusia 60 tahun ke atas yakni sebesar 
47,5 persen.

A l a s a n  l a i n n y a  a d a l a h 
keterbatasan jumlah sumber daya 
manusia (SDM) tenaga kesehatan. 
SDM nakes disebut Soedjatmiko sudah 
"tersedot" untuk vaksinasi covid-19 
pada usia 6 tahun hingga lansia, 
imunisasi rutin, Bulan Imunisasi Anak 
Nasional (BIAN) dan juga Bulan 
Imunisasi Anak Sekolah (BIAS).

Bukan hanya itu, dia mengatakan 
belum adanya perusahaan yang 
mengajukan hasil uji klinis safety dan 
imunogenesitas untuk booster pada 
usia 6 tahun juga jadi salah satu alasan 
belum perlunya booster di kalangan 
usia anak.

Penyakit lain yang disebabkan 
virus seperti campak, rubella, difteri, 
dan risiko terinfeksi kembali polio pun 
masih menjadi ancaman nyata bagi 
anak usia 6 tahun ke atas kata 
Soedjatmiko.Dia menegaskan, saat ini 
pemerintah tengah fokus mendistribusi- 
kan vaksin penguat atau booster bagi 
kaum lansia dan warga usia 18-59 
tahun serta vaksin dosis kedua untuk 
umur 6-11 tahun.

Untuk diketahui, status warna 
'Hijau' di aplikasi PeduliLindungi 
hanya berlaku bagi yang sudah 
vaksinasi booster. Pemberian status 
warna 'Hijau' juga ditujukan kepada 
anak usia 6-17 tahun yang telah 
vaksinasi COVID-19 primer lengkap 
(dosis pertama dan kedua). (hiski, 
rls,ant/dya)

masing-masing, tapi wajib memantau 
kondisi kesehatan selama 21 hari ke 
depan.

Picu	Kematian	Anak	di	Singapura
Kabar tidak sedap datang terkait 

pandemi Covid-19 di Singapura. 
Seorang anak perempuan berusia 
empat tahun meninggal karena Covid-
19 di Singapura pada Minggu (17/7), 
Kementerian Kesehatan Singapura 
mengungkapkan Selasa (19/7).

Dia adalah pasien kedua di bawah 
12 tahun yang meninggal karena 
C o v i d - 1 9  d i  S i n g a p u r a .  A n a k 
perempuan itu tidak memiliki riwayat 
medis masa lalu dan sebelumnya baik-
baik saja, menurut Kementerian 
Kesehatan Singapura menjawab 
pertanyaan CNA.

Sebelumnya, dia mengalami gejala 
infeksi saluran pernapasan atas dan 
demam pada Jumat (15/7) pekan lalu 
dan dinyatakan positif Covid-19 lewat 
antigen rapid test (ART) pada Minggu 
(17/7) di klinik dokter umum.Gadis itu 
mendapat obat untuk meredakan 
gejalanya tetapi tetap tidak membaik. 
Dia pingsan pada Minggu malam.

Penyebab kematian ditentukan 
oleh lembaga koroner negara sebagai 
pneumonia Covid-19, Kementerian 
K e s e h a t a n  S i n g a p u r a 
menyatakan."Anak-anak umumnya 
lebih tahan terhadap infeksi Covid-19 
dibandingkan orang dewasa dan 
orangtua. Meski begitu, infeksi Covid-
19 bisa menyebabkan penyakit parah 
pada anak-anak," kata Kementerian 
Kesehatan Singapura.

Sebelumnya, pada 27 Juni, seorang 
bocah lelaki Singapura berusia satu 
setengah tahun meninggal karena 
Covid-19, kematian pertama pada 
pasien di bawah 12 tahun di Singapura. 

Penyebab kematiannya adalah 
ensefalitis akibat Covid-19. Dia tidak 
memiliki riwayat medis masa lalu 
lainnya dan sebelumnya baik-baik saja

M e s k i  d e m i k i a n ,  t a k  s e m u a 
kelompok masyarakat perlu mendapat 
vaksin booster.  Anggota Satgas 
Imunisasi Anak PP Ikatan Dokter Anak 
I n d o n e s i a  ( I D A I )  P r o f  D r  d r 
Soedjatmiko, Sp.A(K), M.Si menilai, 
vaksin booster covid-19 belum 



5 POIN PENTING KESEPAKATAN 
INDONESIA DAN TIMOR

1.	Kesepakatan	di	bidang	perdagangan
Presiden Jokowi mengungkapkan bahwa telah terjadi perkembangan di bidang perdagangan dari 
kerjasama kedua negara. 

2.	Kesepakatan	memperkuat	perhubungan	lintas	negara
Konektivitas yang diperkuat antara lain pada jalur darat dan jalur lautPresiden Jokowi 
mengharapkan peluncuran trayek bus rute Kupang-Dili dapat segera dilakukan.

3.	Kesepakatan	memperkuat	perbatasan	dua	negara
Jokowi mengharapkan pembangunan Pos Lintas Batas Negara (PLBN) Napan dapat selesai pada 
tahun ini.“Saya juga mendorong agar joint border committee dapat dilakukan kembali,” ujar 
Jokowi.Joint Border Committee adalah wadah untuk menyelesaikan masalah sengketa batas darat.

4.	Kesepakatan	di	bidang	pembangunan	Infrakstruktur
Presiden Jokowi mengatakan Badan Usaha Milik Negara (BUMN) dan perusahaan-perusahaan 
Indonesia berkomitmen untuk berpartisipasi dalam pembangunan di Timor Leste.

5.	Kesepakatan	penyelesaian	Bilateral	Invesment	Treaty
Bilateral Investment Treaty adalah perjanjian internasional yang mengatur syarat ketentuan untuk 
investasi perseorangan maupun perusahaan dari satu negara ke negara lain.Jokowi mengatakan 
nilai ivestasi Indonesia di Timor Leste saat ini mencapai 818 juta USD.

10 NEGARA 
YANG MENJADI 
ANGGOTA ASEAN 
SEKARANG

Indonesia	(8	Agustus	1967)	

Malaysia (8 Agustus 1967) 

Singapura (8 Agustus 1967) 

Thailand (8 Agustus 1967) 

Filipina (8 Agustus 1967) 

Brunei Darussalam (8 Januari 1984)

Vietnam (28 Juli 1995) 

Laos (23 Juli 1997) 

Myanmar (23 Juli 1997) 

Kamboja (30 April 1999)
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JAKARTA-Presiden Timor Leste, Jose 
R a m o s - H o r t a ,  b e r h a r a p  b i s a 
bergabung dengan Perserikatan 
Bangsa Asia Tenggara (ASEAN) saat 
Indonesia menjadi ketua blok ini pada 
2 0 2 3  m e n d a t a n g . H a r a p a n  i t u 
diutarakan langsung oleh Ramos-
Horta saat bertemu Presiden Joko 
Widodo di Istana Kepresidenan Bogor, 
Selasa (19/7).

"Kami berharap [Timor Leste] bisa 
bergabung dengan ASEAN selama 
kepemimpinan Indonesia," ujar Ramos 
Horta saat konferensi pers bersama 
secara virtual via YouTube Sekretariat 
Presiden.

Pada 2023 mendatang, Indonesia 
akan menjadi ketua ASEAN. Berkenaan 
dengan ini, Ramos menyampaikan 
k e b a h a g i a a n  k a r e n a  R I  t e t a p 
berkomitmen mendukung Timor 
Leste untuk menjadi anggota blok itu.

"Saya sangat senang Indonesia 
t e t a p  b e r k o m i t m e n  t e r h a d a p 
keanggotaan Timor Leste di ASEAN. 
Sangat normal [Timor Leste] menjadi 
bagian ASEAN," kata Ramos lagi.

Meski demikian, Ramos mengaku 
masih banyak persyaratan yang harus 
m e re ka  p e n u h i  u n t u k  m e n j a d i 
anggota. Misalnya, memfungsingkan 
k e m b a l i  e k o n o m i  d a n 
d e m o k r a s i . T i m o r  L e s t e  t e l a h 
mengajukan diri menjadi anggota 
ASEAN sejak 2011 lalu. Indonesia 
mendukung penuh upaya ini.

Pada 2020 lalu, Menteri Luar 
Negeri RI, Retno Marsudi, mengatakan 
bahwa tiga tim pencari fakta akan 
mengunjungi dan menilai Timor Leste 
untuk menjadi anggota ASEAN. Ketiga 

tim tersebut menilai bidang 
politik-keamanan, ekonomi, dan 
sosial budaya.

Untuk diketahui, pada 2016, 
studi yang dilakukan untuk 
aksesi  keanggotaan ASEAN 
menemukan bahwa Timor Leste 
k e k u r a n g a n  s u m b e r  d a y a 
manusia untuk mengembangkan 
s e r t a  m e n i n g k a t k a n 
pertumbuhan ekonomi negara. 
Singapura dan Laos bahkan 
p e r n a h  m e n y a t a k a n 
keberatannya, dengan alasan 
T i m o r  L e s te  b e l u m  c u ku p 
berkembang untuk bergabung 
ASEAN. 

M e r e k a  k h a w a t i r , 
penerimaan Timor Leste justru 
menguras sumber daya ASEAN 
yang terbatas, akibat membantu 
kesenjangan pembangunan 
negara anggotanya. Singapura 
juga khawatir bahwa keanggotaan 
Timor Leste justru menjadi beban 
keuangan negara itu dan menghambat 
kemajuan Masyarakat  Ekonomi 
ASEAN (MEA). 

Secara ekonomi, PDB Timor Leste 
sekitar 1.442 miliar dollar AS, jauh di 
bawah Singapura, Filipina, Malaysia, 
dan Indonesia. Selain keterbatasan 
sumber daya, kemerdekaan Timor 
Leste yang terhitung belum lama juga 
membawa masalah lain.

Sepakati	Kerjasama	Ekonomi
D i  s i s i  l a i n ,  p e r t e m u a n  i t u 

membahas sejumlah isu kerja sama 
bilateral serta komitmen penguatan 
ekonomi  antara  kedua  negara . 

Pertama, Indonesia-Timor Leste 
s e p a k a t  u n t u k  m e n i n g k a t k a n 
p e r k e m b a n g a n  h u b u n g a n 
perdagangan di antara kedua negara. 
Ia pun optimis perdagangan kedua 
negara bisa terus meningkat. 

"Kedua kita juga sepakat untuk 
memperkuat konektivitas, baik darat 
maupun laut, untuk jalur darat saya 
harapkan peluncuran trayek bus rute 
Kupang-Dili dapat segera dilakukan 
dan untuk konektivitas laut saya 
menilai pentingnya untuk membuka 
rute Kapal Kupang-Dili-Darwin," kata 
Presiden Jokowi. 

Ketiga, kedua negara sepakat 
untuk memperkuat pembangunan 
perbatasan. Ia berharap pos lintas 
batas negara (PLBN) Napan dapat 

segera selesai di 2022. "Saya juga 
m e n d o r o n g  a g a r  j o i n t  b o r d e r 
committee dapat dilakukan kembali," 
kata Jokowi. 

J o k o w i  j u g a  m e n e g a s k a n 
komitmen BUMN dan perusahaan 
Indonesia untuk membangun Timor 
L e s t e ,  t e r u t a m a  d i  b i d a n g 
infrastruktur. Ia juga mendorong 
penyelesaian perjanjian investasi 
kedua negara Indonesia-Timor Leste, 
apalagi angka investasi Indonesia 
mencapai 818 juta dolar AS di Timor 
Leste. 

"Saya mendorong kedua negara 
dapat segera menyelesaikan bilateral 
investment treaty. Nilai investasi 
Indonesia di Timor Leste saat ini 
mencapai 818 juta dolar AS terutama 
di sektor perbankan, migas, dan 
telekomunikasi," kata Jokowi. 

Selain kerjasama ekonomi, Jokowi 
mengaku kedua pemimpin negara juga 
membahas isu terkait penyelesaian 
n e g o s i a s i  p e r b a t a s a n .  I a  p u n 
mendorong penyelesaian segmen 
batas negara secepatnya.  "Saya 
menekankan pentingnya kedua negara 
untuk segera menyelesaikan dua 
segmen perbatasan darat yang tersisa 
yaitu segmen segmen Noelbesi Citrana 
dan segmen Bidjael Sunan Oben," kata 
Jokowi. 

Dalam pertemuan tersebut hadir 
pula Menteri Luar Negeri Retno 
Marsudi, Menteri Perdagangan Zulkifli 
Hasan, Menteri Pertanian Syahrul 
Y a s i n  L i m p o  d a n  M e n t e r i 
Perhubungan Budi Karya Sumadi. 
Delegasi Timor Leste yang hadir 
antara lain Adaljiza Albertina Xavier 
Reis Magno Minister of Foreign Affairs 
and Cooperation, José Agustinho da 
Silva Minister of Transport and 
Communications, Pedro dos Reis 
Minister of Agriculture and Fisheries 
d a n  F i l o m e n o  A l e i x o  d a  C r u z 
Ambassador  of  Timor-Leste  to 
Indonesia.(hiski,rls,ant/dya)

Saat RI Jadi Ketua ASEAN, 
Timor Leste Berharap Bisa Jadi Anggota

Presiden	Joko	Widodo	menerima	kedatangan	Presiden	Republik	Demokratik	Timor	leste,	Jose	Ramos	Horta	di	
Istana	Kepresidenan	Bogor,	Selasa	(19/7/2022).	(Foto-Sekpres)


